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En Algérie, au cours de ces trois dernières années, la culture de tomate sous serre et de plein

champ ont subi des dégâts suite à l’introduction d’un nouveau ravageur Tuta absoluta. Deux essais

sont effectués dans le but de contribuer à l’élaboration d’une lutte intégrée par la combinaison de

l’utilisation des pièges à phéromone et de la lutte chimique. Cette dernière a porté sur l’etude de

l’efficacité de huit formulations d’insecticides à l’égard de ce ravageur sur la tomate de saison et

d’arrière saison cultivée en plein champ dans la région de Staoueli. Les résultats obtenus montrent

que malgré les conditions climatiques favorables au développement de Tuta absoluta(température

variant entre 17,2 – 28,4°C et une humidité oscillant entre 51,1 et 67,7%) que le Proclaime WP

5% (Emamectin benzoate) enregistre le plus faible taux d’infestation avec 12,20% sur la culture

d’arrière saison soit 7 fois moins important que celle enregistrée chez le témoin. Alors que sur la

culture de saison c’est le Voliam flexi 300 SC composé par l’association Chlorantraniliprole et

Thiametoxamqui enregistre le taux d’infestation le plus faible avec 13,88% soit 3 fois moins que

le témoin. En ce qui concerne l’etude de la faune associée 589 espèces reparties en 8 classes, 25

ordres et 69 familles sur la culture de tomate sont répertoriés, parmi ces espèces on a pu identifier

des taxons qui peuvent être d’éventuels parasites potentiels de Tuta absoluta.

Mots clés : Tuta absoluta, lutte intégrée, tomate, mineuse de tomate, phytosanitaire.



In Algeria, during these three last years, the culture of tomato under greenhouse and full field

underwent damage following the introduction of a new pest Tuta absoluta. Two tests are carried

out with an aim of contributing to the development of a fight integrated by the combination of

the use of the traps into pheromone and the chemical fight. The latter related to the study of the

effectiveness of eight formulations of insecticides with regard to this pest on tomato of season

and back season cultivated in full field in the area of Staoueli. The results obtained show that in

spite of the climatic conditions favorable to the development of Tuta absoluta (temperature varying

between 17,2 - 28.4°C and a moisture oscillating between 51,1 and 67,7%) that Proclaime WP 5%

(Emamectin benzoate) records more the low level of infestation with 12,20% on the culture of back

season is 7 times less important than that recorded at the witness. Whereas on the culture of season

it is Voliam flexi 300 SC composed by association Chlorantraniliprole and Thiametoxam which

records the lowest rate of the infestation with 13.88% is 3 times less than the witness. With regard

to the study of associated fauna 589 species left again in 8 classes, 25 orders and 69 families on

the tomato culture are indexed, among these species one could identify tax which can be possible

potential parasites of Tuta absoluta.

Key words: Tuta absoluta, fight integrated, tomato, liefminer of tomato, plant health.
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